



Cuenta corriente

Alicia Salgado

alicia@asalgado.info

Reunión clave para Constellation en México

• Mañana se reúnen con autoridades para analizar la viabilidad de su proyecto de inversión en Mexicali.

Será este viernes, en Mexicali, cuando Constellation Brands, de **Daniel Baima**, una de las firmas norteamericanas con fuerte inversión en el país, se reúne con autoridades locales, estatales y nacionales, expertos en materia hídrica y económica de la región y representantes ciudadanos, en la mesa de trabajo convocada y organizada por la Semarnat, de **Víctor Toledo**.

Recordemos que el presidente **López Obrador** le asignó a **Toledo** la comisión de analizar la situación del agua en la entidad y la viabilidad de la instalación de la planta productora de cerveza con una inversión de mil 400 millones de dólares, de la cual se ha construido más de la mitad.

Es un tema con mucha sensibilidad social en la que el gobernador **Jaime Bonilla** tiene particular interés, y aunque actores como el delegado regional de la Secretaría de Gobernación, **Rafael Ocegueda**, y el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, de **Adrián Pedrozo**, y sus expertos investigadores han afirmado que la cervecera cumple con todos los permisos y licencias para la etapa en la que se encuentra el proyecto, y que el abasto de agua en la región no se verá afectado, las empresas han decidido escuchar nuevamente la opinión de todas las partes y explicar a detalle su operación, además de encontrar la forma de colaborar con los gobiernos y actores locales.

Hasta hoy, la construcción de la planta ha generado más de tres mil empleos en Baja California, nueva proveeduría local, y ha sido un factor de activación económica, pues sólo las inversiones de Constellation en Mexicali, de acuerdo con el estudio del Colegio de la Frontera Norte, tienen un efecto multiplicador de 2.08, lo que quiere decir que por cada dólar que invierte en la zona, se genera otro peso con ocho centavos en valor regional y lo único que se exige es ¡certeza!, no mentiras ni chantajes.

para capturar posiciones relevantes, lo mismo regulatorias que de asignación de fondos de filantropía.

Me llamó la atención que en el proceso para elegir al o la sucesor (a) de **Carlos Madrid Varela** como presidente de la Junta de Asistencia Privada para el Distrito Federal se haya “inflado” con “muchas propuestas de mujeres”.

Se incubieron 13 mujeres y seis hombres, lo que de suyo muestra el interés femenino, pero eso de que “tiren línea” de que el puesto es para mujeres, creo que debió ponerse en la convocatoria como ocurre para el Ifetel o la Cofece, y no generar expectativas de que la selección será por talento y mejor candidato (a).

Esto es una alerta para la secretaria de Gobierno de la CDMX, **Rosa Icela Rodríguez**, y la propia jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, porque no está claro cuántas instituciones de asistencia privada están registradas (se dice que 300 y otras veces que 500), quiénes reciben fondos, qué tipo de causas amparan, quiénes son las donatarias, cuándo hacen la labor altruista y sobre todo, ¡quiénes son los beneficiarios!

Hoy jueves, los 13 consejeros que forman la junta van a integrar dos ternas para reducir de nueve —tres hombres y seis mujeres— a seis el número de aspirantes, y aunque se pidió que la elección fuera a mano alzada para co-



DE FONDOS A FONDO

± Filantropía... Resulta preocupante que la política de igualdad de género se utilice por los grupos privados y sus brazos filantrópicos,



nocer quién votaba por quién, la administración decidió que fuera voto secreto y directo.

De esas dos ternas, la jefa eligirá al presidente. Si no le gusta la primera terna lo hará de la segunda. Si se queda en la primera ronda, la segunda se descarta.

¿Quiénes se dice que estarán en esa selección?: **Jorge Contreras Santiago**, de Coparmex; **Angelica Haro** ha sido consejera de la Junta y trabaja en La Casita de San Angel; **Mónica Pineda Antunez** viene de Fundación Dondé; **Pilar Aguilar Pariente**, de Endeavor; **Yona Frymerman** (esposa de **Salomón Chertorivski**); **Raúl Noriega Hernández**, quien ha sido contralor interno en esta administración (tuvo que renunciar para competir en agosto pasado); **Rocío Culebro Bahena**, es experta en Derechos Humanos y, finalmente, **Jorge Contreras Santiago**, tiene mucha experiencia en asistencia privada y secretario de Administración y Finanzas de Funsalud. Especule, ¿quién será el elegido?



AGENDA CONFIDENCIAL

#OPINIÓN



MUERTA REVIVE

Les guste o no a sus enemigos políticos, la otrora maestra de la maldad está de regreso con sus colaboradores

LUIS SOTO

El próximo mes, la profesora **Elba Esther Gordillo** cumplirá 75 años, y quiere celebrarlos regresando... a dirigir el SNTE. Nada ni nadie, mucho menos el secretario general de ese organismo, **Alfonso Cepeda**, me lo va a impedir, fue el mensaje que envió hace un par de días, luego de que Cepeda anunció que no podría participar en las elecciones sindicales argumentando que no ha pagado sus cuotas.

Les guste o no a sus enemigos políticos, la otrora maestra de la maldad y la perversidad está de regreso con sus secuaces, perdón, colaboradores, bajo la mirada complaciente del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien dijo el lunes, palabras más, palabras menos: aunque haya madrazos, perdón, trancazos, entre los aspirantes a la dirigencia del SNTE debe haber democracia interna en el organismo. Ese mismo día, la profesora Gordillo mandó un mensaje claro y contundente: **la única demócrata soy yo, y voy a demostrarlo ganando con votos.**

Los agregados laborales que está contratando la embajada estadounidense en nuestro país para que vigilen y supervisen las elecciones en todos los sindicatos del país, para cumplir con el nuevo Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá, se han quedado perplejos por las declaraciones de Elbita, y no sería extraño que se declararan incompetentes cuando los llamen a rendir cuentas o dar su opinión sobre la transparencia en los procesos de elección de nuevos y viejos líderes gremiales que prometió México a nuestros partners.

LA SEÑORA YA CAMBIÓ, HA DICHO SU YERNO

A los susodichos agregados laborales y al actual secretario general del SNTE habría que recordarles un par de cositas: la primera, que Elba Esther Gordillo Morales conservó su poder sindical con cuatro aliados en la Presidencia de la República: **Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox y Felipe Calderón. Enrique Peña** no quiso lidiar con ella y le impuso uno de los métodos que **Gonzalo N. Santos, El Alazán Tostado**, aplicaba a sus enemigos: el encierro. Pero el gobierno de la 4T la "revivió". La segunda, que la maestra se ganó a base de sangre, sudor, lágrimas y cárcel el título de "**Cacique vitalicia del SNTE**". Y una más para los empleados de la embajada: Elbita es algo así como el líder camionero estadounidense Jimmy Hoffa. Y si no saben quién fue este líder sindical, pues que vean la película de **El Irlandés**.

La señora ya cambió ha dicho Fernando González, su yerno. Ahora "es una mujer de bien, honorable, que ha sido injustamente afectada por campañas de desprestigio... ella ha hecho mucho por el país y por los docentes, siempre ha tenido una actitud abierta, demócrata, de diálogo; es una política profesional... una mujer muy informada, muy culta, muy vertical en sus valores, en sus principios...", afirmó en cierta ocasión el susodicho a **El Heraldo de México**.

¿O sea que ya no es malvada, perversa, mentirosa...? Que los cinco años que pasó en prisión, le sirvieron para fortalecer su espiritualidad, arrepentirse de sus pecados, rezarle a San Judas Tadeo, santo de su devoción, y purificarse, comentamos en su oportunidad en esta columna. **¡Los milagros existen, pues!**

LUISAGENDA@HOTMAIL.COM
@LUISSOTOAGENDA



OPINIÓN**RED COMPARTIDA****LILY TÉLLEZ VENCE A MORENA**

La fuerza de los tribunales pudo más que la Comisión Nacional Honestidad y Justicia (CNHJ) de MORENA y resolvió en el expediente SUP-JDC-1877/2019 que la Senadora María Lilly del Carmen Téllez García se queda como parte del grupo parlamentario además determinó que esa comisión carece de competencia en asuntos que involucren actos de derecho parlamentario. Es decir, la amonestación que le impusieron al Senador Ricardo Monreal por no mover a la legisladora fue anulada porque la votación de reelección o elección de quienes conformarían la Mesa Directiva del Senado era un asunto exclusivamente de la organización y funcionamiento del Senado de la República.

El Consejo Técnico del IMSS tomó protesta a los 35 nuevos Titulares de los Órganos de Operación Administrativa Desconcentrada, que entrarán en funciones el 15 de febrero. El director del IMSS, Zoé Robledo, señaló que se dejó atrás la discrecionalidad "Cortarle el dedo al director fue la única amputación que hemos propiciado de manera directa para que esto ya se instaure como un procedimiento en donde sean estos valores, el mérito, la capacidad, la lealtad al Instituto, los que prevalezcan", afirmó. Los 35 electos son 17 mujeres y 18 hombres, de los cuales 12 son médicas, 17 médicos, cinco enfermeras y un enfermero, todos con amplia experiencia dentro del IMSS, y en cuyas trayectorias hay siglos de experiencia acumulada.

El PAN en el Congreso de la CDMX se pronunció contra la cancelación del programa "Mochila Segura", y planteó al gobierno de Claudia Sheinbaum reactivar la medida para garantizar la seguridad integral de la comunidad estudiantil. El diputado Héctor Barrera, consideró que hay condiciones para re-

tomar la estrategia de 'Mochila Segura' en Capital del país, sin embargo, lamentó que Morena no haya considerado urgente discutir el tema durante la sesión de la Comisión Permanente de este miércoles.

Donde ya hay un pleito directo es entre Grupo México y Napoleón Gómez Urrutia, que quiere mantener controlado al sector minero. Ayer la Segunda Sala de la SCJN analizó tres solicitudes de amparo promovidas por pobladores del Río Sonora, en contra de diversas resoluciones relativas a la remediación del accidente registrado en agosto de 2014. Los demandantes son asesorados por la organización PODER, cuya sede está Estados Unidos y son muy amigos del senador Gómez Urrutia.

